

«Hemos de hacer una apuesta decidida para que la ciudad vuelva a ser pujante»

José Antonio Diez Portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de León

ALFONSO MARTÍNEZ
alfonsomartinez@lanuevacrónica.com

LEÓN. Analiza la gestión municipal del último año y avanza las grandes líneas de su candidatura a la Alcaldía de León en las elecciones del mes de mayo.

- ¿Qué balance hace del año 2014?

- Ha sido un año difícil y complicado por los datos referentes al paro y a la pérdida de población. La ciudad perdió más de mil habitantes durante el último año. Esto hace que haya sido un año difícil. Si a esto sumamos las dificultades económicas de muchas familias, los bajos salarios y la precariedad del empleo, es un año complicado. Dentro del Ayuntamiento, el año ha pasado sin pena ni gloria. La gestión en los últimos cuatro años ha sido plana, opaca y sin ninguna previsión de futuro para esta ciudad. Se ha limitado a una gestión económica impuesta por el Gobierno de España. Se han limitado a cumplir las órdenes de Montoro, a recortar servicios públicos y a una gestión muy gris. Lo mejor de 2014 es que ya ha acabado.

- ¿Había otra forma de abordar la deuda? Ahora el ICO se pagará al 0%...

- El Ayuntamiento de León ha arrastrado históricamente una deuda importante y un déficit estructural que hacía que se gastase más de lo que se ingresaba. Las medidas iniciales para sanear las entidades locales me parecen bien. Lo que nunca hemos aprobado es que vayan contra los ciudadanos, contra sus bolsillos o contra los servicios. En cuanto al ICO, estamos en contra de los tipos de interés. Un dinero avalado por el erario público no debería tener un interés superior al tipo nominal, que es muy bajo. El Gobierno dio ese dinero a los bancos para que gestionasen la deuda con los municipios. Se empezó con tipos del 5%, ahora están en un 4%, pero estamos tres puntos por encima del interés básico. Vamos a pagar 90 millones de euros de intereses por este saneamiento. Respecto a la medida de que no se van a pagar los intereses, es una medida electoral. Los municipios están ahogados por los intereses y es una medida de gracia. Me gustaría que hubiesen dicho que va a ser para toda la vigencia de los créditos. Eso sí sería una buena noticia. No va a ser así.

- ¿Qué se debe hacer con los 9,8 millones que se ahorran este año y con los 20 de superávit con que se cierra 2014?

- El alcalde no sabe lo que dice. En materia económica no está muy docto. Si de verdad hubiera un superávit de 20 millo-



MAURICIO PEÑA

nes, sería para que no saliera a la calle en una ciudad que sufre un total abandono, que no apuesta por el empleo y que ha deteriorado servicios. Primero hay que ver a qué dejan que se dediquen los 9,8 millones que se ahorran. Imagino que pondrán unas condiciones. No creo que pueda ir a cosas que supongan perpetuar un coste. No se podrá destinar a personal si va a permanecer en el tiempo, porque incurriremos en el problema que intenta solucionar. Irán a inversiones. Se puede de gastar en beneficio de la ciudad sin que sean medidas recurrentes. El servicio de limpieza tiene carencias importantes. El compromiso era de 1,5 millones, pero sólo se ha comprado un camión. Hay que renovar equipamientos y evitar la reparación de los actuales. El alcalde dice que la ciudad está como nunca, pero creo que necesita unas gafas, porque no ha estado

más sucia ni peor atendida que ahora. Si el Gobierno lo permite, habría que destinar una parte a las familias, porque muchas viven con 600 euros. Hay que incrementar las ayudas de emergencia social y hacer políticas activas de empleo.

- ¿No bajaría el IBI?

- La gente no traga medidas electoralistas. Bajar el IBI este año y subirlo el año que viene no tiene sentido. El tipo impositivo es alto, pero no se puede jugar con los ciudadanos. Lo que hay que hacer es buscar expectativas de futuro para la ciudad, ayudar al pequeño comercio, a los jóvenes, a los emprendedores y a la gente que lo está pasando mal.

- El AVE está cerca...

- Es importante, pero llega muy limitado. Tendremos una vía única y precaria.

Ha llegado ahora, pero si no hubiera sido por el impulso del PSOE, no estaría aquí todavía. Si esto hubiera estado en manos del PP desde el primer día, no habría AVE. Esperemos que con el tiempo se pueda completar.

- ¿Y la integración de Feve?

- Es una incógnita. Nadie sabe nada. Todo el mundo mira para otro lado. Había una inversión importante comprometida durante la etapa de Zapatero. Ahora no sabemos nada. Primero quitaron una vía, ahora cambian los adoquines, no se sabe cómo va a llegar ni quién va a gestionarlo. El alcalde dice que no sabe nada. Debe de ser que la estación de Matallana está en Fuencarral.

- El Palacio de Congresos avanza...

- En una inversión concebida por el PSOE para dar un salto de calidad en el turismo y beneficiar al comercio y a los hosteleros. Es la única inversión que se mantiene, aunque los compromisos de financiación se firmaron con el PSOE. No se está haciendo nada para que tenga actividad.

«La gestión en estos años ha sido plana y opaca. Se han limitado a seguir una política económica que ha establecido el Gobierno»

El alcalde dice que hay muchas ofertas, pero no conozco ninguna. Cuando se acabe va a ser un problema en cuanto a su gestión y al coste de su mantenimiento.

- Ya es oficialmente candidato...

- El momento es ilusionante pese a que la situación no es fácil. Tenemos que hacer una apuesta decidida por la recuperación económica de la ciudad. Hay posibilidades para que León vuelva a ser pujante con sectores como el logístico, el biotecnológico y desde la implantación del Inteco con Zapatero, las nuevas tecnologías. Se puede lograr. Otra cosa es que en estos cuatro años no se ha hecho nada. Es importante apostar por las pymes, el comercio y los servicios. La otra pata pasa por ayudar a los que peor lo pasan.

- ¿Ha fijado una política de pactos?

- Tengo confianza en que los leoneses quieran dar un cambio a la ciudad y espero poder formar parte de ese cambio. Nadie atisba qué va a pasar en mayo. Representamos una alternativa progresista, de izquierdas. Con las fuerzas de ideario o programa afín al nuestro será más fácil llegar a pactos.